

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
 Segovia..... 1 peseta al mes.
 Provincia..... 3'25 » trimestre.
 Madrid y provincias.. 14 » año.

REDACCION
 Calle de San Agustín, núm. 3.

EL DEFENSOR

Diario Liberal independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS a precios convencionales.

No se devuelven los originales.

ADMINISTRACION:
 Calle de San Agustín, núm. 3.

VIERNES 16 DE DICIEMBRE DE 1904

GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR
 UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. T. SERNA

Frado, 22, (antes Preciados, 34 y 36)—MADRID.

(=)

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

LE MATÓ LA SOBERBIA

—):—

A todo y á todos quiso poner condiciones. En su espíritu absorbente y dominador, el político mallorquín no quiso transigir ni aún con las más altas indicaciones y en la oscuridad y de un modo ruidoso, desplomose su poder, dándose el caso insólito desde hace mucho tiempo de que la caída haya satisfecho á todo el mundo hartado de ver como todo parecía pequeño ante la olímpica soberbia de quien quiso á su carro atar todas las voluntades.

Fiero y trunfador indiscutible, no quiso aguantar á nada ni á nadie y cuando pretendía erigirse en jefe único de las huestes conservadoras, limitábase á ser caudillo de esa manada de inconscientes sometidos, cuyas manos deben haber encallecido en fuerza de tributar ardientes aplausos al hombre que en retóricas perdió dos años y sin retóricas ha caído del poder cuando aún no habían empezado á contarse los famosos quinquenios.

La caída de los mauritanos ha sido acogida con satisfacción por la mayoría de los españoles y nunca los grandes rotativos dieron con tanta satisfacción detalles de una crisis, y es, porque, el país había asistido con asombro á los atrevimientos de un hombre cuyos retrocesos políticos asustan y nadie podría conocer al antiguo ministro de Sagasta en el que anteayer resignó sus poderes ante S. M. el Rey.

Bien caído está Maura y á tiempo fué su caída, pues, si en un año el retroceso fué tan grande que las libertades casi huyeron de nuestra patria, á continuar, no varios quinquenios sino algunos meses, hasta el recuerdo de que existieron, desaparecería de la memoria de los españoles.

Somos de los que hemos sufrido las airadas

persecuciones del caciquismo y nuestras quejas no fueron escuchadas allí donde debieron hallar eco, pero, más que mirando á nuestros sentimientos teniendo en cuenta los deseos de la opinión, nos sentimos satisfechos por una crisis que pone término á una política de retrocesos incalificables y de intolerable caciquismo inmenso molusco cuyos tentáculos habíanse extendido por todos los rincones de España no siendo nuestra desgraciada provincia la que menos tuvo que lamentar las acometidas del temible ser que todo lo absorbe.

La caída era inevitable y á menos de haber perdido por completo la cabeza, tal era el espíritu de protesta y de tal modo se habían acentuado los excesos del poder, que lo que hasta hoy era una moderada y tolerable oposición hubiérase convertido rápidamente, radicalmente y hasta brutalmente en lucha abierta de los liberales contra una opresión jamás vista ni tolerada desde los últimos tiempos de Narváez y Castelar.

En el revuelto mar de la política española no se vislumbra un rayo de luz que despeje las tinieblas que por demás densas envuelven los destinos de la patria, pero, sea cualquiera la situación que haya de seguir á la que ha cesado, ella habrá de dar más calma á la opinión pública y suscitará menos violencias y menos odios que la que con sus arrogancias y desplantes hizo imposible el señor Maura, á quien sus profecías deben tener hartado mohino y desilusionado.

Cualquiera situación nacida de entre las distintas fracciones del partido conservador ha de ser transitoria y efímera, no podrá acometer grandes proyectos, pues los liberales, aun divididos, no se muestran odios tan fervientes como los que animan á los jefes conservadores, que viven dentro de una profunda división y condenados á una esterilidad perjudicial para el país que necesita afrontar con valentía cuestiones sin resolver con grave perjuicio de los intereses nacionales.

Aguardemos tranquilamente el ministerio de tramisión que formará el señor Azcárraga para dar paso á los liberales y, por hoy, limitemos á consignar que la soberbia de Maura dió al traste con él y sus mesnadas que no podrán confundirse con los conservadores pues, en su eterno afán de seguir al jefe en sus no explicables evoluciones, llegaron á constituir la derecha del partido ultramontano y neo-católico.

Cuando más patriotismo se necesita en los políticos es cuando las dificultades surgen por todas partes y hoy más que nunca son precisos sacrificios para restañar las heridas que al país infirió la desolada política del grande orador que no cumplió nada de su programa y en cambio halló satisfacción en sembrar odios y desconfianzas cuyas lamentables consecuencias habrán de influir, por mucho tiempo, en los pueblos á los que, más que nunca, se fustigó por empeños del caciquismo.

Dícese que el señor Maura ha recabado su libertad de acción para explicar las causas de la crisis, pero, suponemos que al hacerlo aún ha de escuchar maldiciones porque su paso por el poder es de los que no se olvidan y el ex presidente del Consejo habrá de ser combatido durante mucho tiempo porque fué de los políticos que dejarán más funesta memoria.

Notas madrileñas.

—):—

La noticia de la dimisión del Gabinete Maura se extendió ayer por todo Madrid con la velocidad del relámpago. Quizá por deseada, se recibió al principio con desconfianza y luego, por el contrario, se confirmó y dióse la gente política á comentar el hecho y á inquirir los motivos que han podido producirlo de una manera tan rápida; y cuando fuera cierta la explicación que se da acerca de él, sería preciso declarar que no es muy satisfactoria dentro de los más elementales principios del régimen constitucional.

Con razón dirían entonces los republicanos, que esta no ha sido una crisis ministerial, si no crisis del régimen, crisis que supone en el poder moderador iniciativas que la Constitución no autoriza, ó tendencias reñidas con su aplicación estricta.

Es por tanto necesario, cumpliendo con su deber, que el señor Maura explique de otra manera su determinación de abandonar el Gobierno, porque de no hacerlo así, el precedente sería funesto para las buenas prácticas constitucionales, y sumamente difícil para lograr soluciones viables al problema planteado.

El mismo general Azcárraga, con toda la duc-

tibilidad de su temperamento y con todo su incondicional amor á la monarquía, había de trabajar en vano para cumplir la misión que se le ha confiado ayer por S. M.

Aún sin esto, es creencia general que el Ministerio que forme el presidente del Senado, será de escasísima consistencia.

Más claro; corre acreditada la versión, de que ello no es más que una letra girada á noventa días fecha, para dar tiempo á que la unión de los liberales y demócratas se efectúe, y se coloquen en condiciones de recibir la herencia, no á beneficio de inventario, pero sí para hacer frente, con firmeza, á todas las cuestiones que, afectando á la vida nacional, demandan eficaces, enérgicos, y prontos remedios.

Que en este sentido se pronuncia la opinión pública, es de todo punto indiscutible. El Gabinete Maura ha caído por exceso de ambiente reaccionario, y tanto como por esto por incumplimiento de acariciadoras promesas hechas desde la oposición, en otras épocas, por el elocuente orador...

El Manzanares.

Madrid y Diciembre de 1904.

CRÓNICA

—):—

Estoy en una mesa del café. Mis ojos inquietos miran á una y otra parte, como queriendo descubrir algo, como queriendo penetrar en el pensamiento de todos, y esto claro es muy difícil, pues si bien es cierto que algunos en sus rostros manifiestan todo lo que sienten, todo lo que en su interior pasa, en cambio otros tienen una cara tan especial que hace imposible averiguar por su semblante lo que sus inteligencias piensan.

Pero sin embargo de todo esto es menester que yo escriba esta crónica y que yo os diga algo de lo que en el café observo.

En la calle es un frío más que regular, es un frío propio de la estación, y en cambio en el café el calor es asfixiante, la atmósfera es una atmósfera viciada; pero, aun así es lo cierto que agrada el estar bajo tal ambiente.

El ruido de las fichas del dominó al chocar con el mármol de las mesas llega algunas veces á ser insoportable, y siempre es intenso, más este ruido es el característico del café de provincias, pues en Madrid, jamás se oye el golpetazo de la ficha sobre el mármol. Los jugadores del dominó son más viciosos que ninguno, llegan á sentir verdaderos vértigos.

En éstos, en los jugadores del dominó, no se descubre contrariedad ninguna, como no sea la producida por alguna jugada mala del compañero, y su vista está fija sobre las fichas, y espera con ansiedad el momento de tapar

Folleton de EL DEFENSOR (140)

VIDA DEL ESCUDERO

MARCOS DE OBREGÓN

POR EL MAESTRO

Vicente Espinel.

—0—

cabo de estos nos dijeron que en saliendo de Argel lo habían cautivado las galeras de Génova, y le habían muerto entendiendo que era nuestro padre. Desconfiados ya de su aviso ó venida, determinamos de buscar por otra parte remedio. En este tiempo, como ya mi hermana tenía edad para tomar estado, y yo era el mayorazgo de aquella hacienda, concertó nuestro padre con un turco muy rico, que tenía hijo ó hija de nuestra edad, de trocar y casar hijo con hija, ó hija con hijo, y había sido este deseo general en todo Argel, porque aunque tenía mi hermana y yo libertad con riqueza, nunca nos vió nadie con resabios de tales, que si bien éramos estimados, ella por su mucha hermosura, y yo por suce-

sión de mi hacienda, nunca nos empeció que olvidásemos la libertad cristiana que nos enseñó nuestro maestro, y por brevedad de nuestras desdichas, viendo tan de cerca nuestros casamientos por donde habíamos de borrar de nuestra alma los ardientes deses que conservásemos en el pecho; mi hermana y yo aguardamos á que nuestro padre hiciese una jornada hacia levante para traer alguna presa con enriquecer más nuestro estado, y en echando las galeotas al agua, nos fuimos á una heredad, y comunicando el caso con cuatro esclavos españoles, dos turcos, y seis italianos prácticos en toda la costa de España; y estando mi madre segura y descuidada, por estar mi hermana en mi compañía, cogimos al anochecer un barco, y con todo el silencio del mundo, batiendo los remos fuertemente, nos dimos tan buena priesa, que al amanecer descubrimos la costa de Valencia; pero yendo con esta buena suerte, nos vino un viento de hacia levante que nos hizo bajar la vela, y nos echó hácia poniente con tanta furia, que no fuimos señores del barco, porque venían sobre nosotros tan levantados montes y breñas de agua, que mil veces nos vimos debajo de las olas sumergidos; y como yo y mis criados llevábamos el cuidado puesto más en salvar á mi hermana que á nosotros propios,

una vez esperando un peñasco de agua que venía á tragarnos, tendióse ella de bruce sobre el suelo del barco, y á cuatro que se pusieron á resistir la fuerza por que no llegase á ella, se les sorbió la ola, y nunca más parecieron. Rendímonos á lo que el cielo ordenase después de haber atado á mi hermana, de suerte que no se la llevasen las olas aunque padeciese naufragios el barco, y á los que llevaban los remos en las manos, se los arrancó de ellas el soberbio viento, dejándoles los brazos mancos. Yo, visto que solo Dios podía socorrernos, maedéles que no hiciesen defensa, porque el barco sobre aquellas poderosas olas, andaban como cáscara de nuez, siempre encima, aunque una vez, viendo que se volvía boca arriba, yo me abracé con mi hermana, que me valió la vida, porque á los demás que iban sueltos los voló, sino fueron á dos que se asieron á los dos bordes del barco. Vino á sosegar un poco el viento, pero las olas movidas del levante inexorable quedaron por dos días en su fuerza, andando sin gobierno cinco ó seis días, sin poder comer lo poco que nos había quedado: como no tenía remos, ni quien los gobernase, acordéme que aquel nuestro ayo ó esclavo nos dijo, que los que se encomendaban á Dios, tomando el sagrado bautismo, habían de pasar los trabajos

con mucha paciencia y esperanza; y consolámonos con esto. Mi hermana vuelta en sí comenzó con muchas veras á rezar en un rosario que le había dejado Marcos de Obregón, que así se llamaba nuestro maestro, y en esto descubrimos nuestro barco, no con intento de ponernos en defensa, que aquellos dos turcos que nuestro valeroso brazo mató, los traíamos ya con celo de bautizarse: llegamos á tierra de cristianos, donde suplicamos á Dios nos dé paciencia y nos cumpla nuestro deseo. Acabó su razonamiento, y la hermana no el llanto que había comenzado desde el principio del cuento. El capitán, piadoso y enternecido, les dijo: Si lo que habeis contado con tanta ternura es verdad, yo os daré libertad y todas las joyas que tengo vuestras, y les dijo: ¿Conoceréis á Marcos de Obregón si lo veis? Respondió la doncella: ¿Cómo lo habemos de ver si es muerto? Dijo el capitán: Salid afuera, y mirad si es alguno de los hombres que están ahí. Alborotáronse confusos entre esperanzas y temor, y la doncella con mayor turbación, porque el amor hizo memoria de lo pasado, y la religión le facilitó su ardiente deseo de ver á quien los había enseñado; salieron afuera, y en viéndome se arrojaron á mis pies, llamándome padre, maestro y señor; quedé en éxtasis por algún

al contrario la que puso para dar salida á otras que aguardan tan feliz momento.

En otra mesa veo dos ó tres individuos que hablan de negocios que discuten sobre él, y ya en estos los rostros presentan contracciones de disgusto unas veces y otras de alegría.

Más allá descubro un grupo que está contrariado, contrariadísimo, siguen los que le componen la política maurista y Maura está en crisis y su caída no ha sido airosa.

Un grupo de jóvenes llama mi atención hablando de mujeres y esto es siempre alegre por eso me explico sus carcajadas.

Y por fin no ha dejado mi vista de descubrir á algún desahogado, gorrón y... algo más....

Pero el «Heraldo de Madrid» llega y voy á leer lo que diga de la crisis á la que á fortiori ha ido el olímpico señor Maura.

Ligrahe.

INFORMACION

de la Agencia Fabra

—):(<—

Diciembre 15 de 1904.

San Petersburgo.—La nueva sociedad de socorros á las madres tiene por único objeto proporcionar leche á los recién nacidos de familias pobres hasta que cumplan un año de edad, y poner á los hijos de las clases menesterosas bajo la vigilancia y cuidado de los médicos.

La leche se dará gratuitamente ó á la mitad de su valor.

La sociedad abrirá para el servicio: lecherías, sanatorios, laboratorios para el análisis de la leche, etc.

El reglamento de la sociedad ha sido aprobado ya por el ministro del interior.

Roma.—El diputado señor Santini ha hecho hoy en la cámara una interpelación sobre el abuso de las minas en las guerras navales y ha pedido al gobierno que convoque una conferencia para resolver esta cuestión.

El ministro señor Tritoni dice que en la próxima conferencia del Haya se adoptarán resoluciones sobre esta cuestión tan importante.

Cherburgo.—El submarino Z acaba de llegar procedente de Rochefort para verificar experiencias comparativas con el submóvil Aigrette comenzando al mediodía sus ensayos. Estos no han obtenido un resultado satisfactorio á consecuencia del mal funcionamiento de los aparatos de orientación.

El submarino H que ha sido separado el mes último quedó á flote el día 14 después de haber hecho pruebas de estabilidad.

Marruecos.—Dice «Le Marror» el 8 con referencia á noticias de Fez que existen graves desacuerdos entre los ministros del Sultán con motivo de la gran crisis financiera que hay en todo el imperio.—El escaso resultado obtenido por las tropas imperiales y los grandes gastos que ocasionan el movimiento constante de esas tropas sirve de argumento á algunos Vizires para pedir la reducción de los gastos. Estos estiman que debe desistirse por ahora de tomar la ofensiva reduciendo los contingentes armados á lo puramente indispensable para defender la ciudad de Ondjda de las tentativas de las tribus insurrectas.

Londres.—Según el Standard el plan establecido por Lord Selborne las fuerzas navales de Inglaterra deben ser escalonadas y combinadas de modo que quede excluido todo lo que no tenga valor y los navios útiles estarán siempre en disposición de entrar en combate sin que los retrasos y confusiones de última hora produzcan perjuicios que puedan comprometer el resultado.

El *Daily Graphic* anuncia que el sábado último fué lanzado en los arsenales de Portsmouth el acorazado *Britannia* del tipo del *King Edward VII* que fué puesto en grada el día 4 de Febrero. Su armamento consiste en 4 cañones de 12 pulgadas, 4 de 9, 10 de 7 y 10 de 6.

Pekin.—El vapor inglés *Santa Leonard* iba con rumbo á Mozambique con un cargamento de carbón, que se suponía destinado á la escuadra rusa. En su camino fué detenido por el crucero inglés *How* que lo condujo á este puerto donde se hizo la oportuna investigación quedando después en libertad para continuar su viaje.

Lernang.—Un vapor inglés encontró el domingo á 150 millas de esta costa un navio de guerra pintado de gris, de cuatro chimeneas y sin bandera que se dirigía á toda marcha hacia el Oeste.

El crucero francés *Benartes* y cuatro torpederos, se encuentran en Pulevey. Los pescadores han sido prevenidos para que tengan sus luces encendidas á fin de evitar incidentes como el de Hull.

Jamaica.—Hace poco han llegado á esta capital el secretario de la Guerra de los Estados Unidos, el almirante Walker y el cónsul en Panamá, para conferenciar con el gobierno y secretario colonial acerca de la mano de obra que se puede procurar aquí para la construcción del canal de Panamá. Dicese que los Estados Unidos se comprometen á repatriar á los jamaicos que trabajasen en el canal.

De ser cierto, este compromiso sería acogido con gran satisfacción y el gobierno local no opondría ningún obstáculo á la recluta de obreros.

Nueva York.—Los destructores que el gorgojo ha

causado en las plantaciones de algodón, preocupan á los plantadores de la misma manera que la filoxera á los viticultores franceses.

El día 12 del corriente se reunió en Schrewport (Luisiana) un congreso nacional para discutir los medios de proteger las plantaciones.

El perito del gobierno propuso que fueran quemadas todas las plantas de algodón cuando se hallen verdes, de este modo cree que se exterminará el gorgojo en el momento de su parálisis universal.

El secretario de Agricultura ha presentado á la Cámara de los representantes un proyecto de crédito de 225.000 dollars para adoptar medidas contra el citado insecto y estudiar la cuestión de si podría estirparse por medio de algunas amelgas.

La secretaría de agricultura podría, si el crédito se vota, concurrir con los demás Estados y plantadores para hacer experiencias en las estaciones agronómicas apropiadas á dicho objeto.

Japón y China.—El «Jiji» de Tokio dice en su número del 10 del actual que si se confirma el rumor de que el crucero Askold ha embarcado secretamente carbón en Shanghai, y se ha provisto de timón, el Japón debe tomar medidas basadas en el hecho de que la neutralidad de los chinos ha sido violada con frecuencia.

San Petersburgo.—Aun no se han fijado las condiciones de los empréstitos que se proyectan pero puede muy bien afirmarse que además de los alemanes tendrán participación los banqueros franceses.

Además el Gobierno ha prometido formalmente al Embajador de Francia que Rusia hará también pedidos de guerra y marina á su aliada.

Los astilleros franceses construirán once torpederos por valor de 28.000.000 de francos y un crucero acorazado del tipo *Bayan*.

Además Francia construirá algunos de los buques que han de formar la nueva escuadra cuya organización empezará en Febrero.

Aparte de los pedidos de marina, Rusia hará otros de armas y municiones para sus ejércitos de tierra.

Málaga.—Procedente de Almería, acaba de fundar en este puerto el bergatín de guerra italiano *Palinuro*, buque escuela de guardias marinas.

Londres.—El *Dayli telegraph* en un despacho de Mukden, dice que reina por todas las líneas enemigas la más completa tranquilidad.

Los rusos y japoneses siguen fortificándose con actividad en sus respectivas posiciones.

Paris.—La prensa comenta con mucho detenimiento la muerte de Sybetón. El señor Menard, yerno del fallecido ha declarado á un redactor del *Matin* que hará ante el juez instructor revelaciones importantes, indicando los hechos precisos que...

El señor Menard y su socio, señor Petel que han sido oídos ayer por el juez que entiende en el asunto, creen que las diligencias terminarán esta semana.

Según opiniones del periódico «Le Gaulois», el juez admitirá en sus conclusiones la idea del suicidio, sobreseyendo respecto á los supuestos complices.

«Le Matin» dice, con detalles que el señor Petel ha presentado al juez instructor como posibles y probables causas del drama, tres hipótesis de una índole muy reservada.

Madame Syveton, esposa del suicida, ha confirmado el propósito que había formado de pedir el divorcio.

Según otra versión que pareció digna de crédito, al acto del suicidio precedió una violenta escena de familia causa determinante de la fatal resolución.

El *Gaulois* dice que el doctor Ogier tiene la convicción de que Syveton ha sido víctima de asfixia producida por el gas.

Londres.—El *Daily Mail* publica un telegrama de Chefod diciendo que los japoneses han enviado hacia el Sur á varios agentes y oficiales de marina y á otros individuos con la especial misión de vigilar la llegada y los movimientos de la escuadra rusa del Báltico.

Tokio.—Los japoneses han conseguido alcanzar al acorazado ruso *Savastopol* con sus torpedos, echándole á pique.

San Petersburgo.—El ministro del Interior ha recibido á los delegados de los colegios de abogados de San Petersburgo y Moscov, que le presentaron un mensaje pidiendo varias reformas.

El ministro, por considerarlo con tendencias á modificar la forma del Estado, rechaza dicha petición.

INTIMA.

De mi pasado triste
la negra historia
quisiera haber borrado
de mi memoria,
que el alma mía
sienta con su recuerdo
melancolía.

Llena siempre de luto
mi cándida alma
no gocé ni un instante
de dulce calma.

Vertiendo llanto
viví siempre y á solas
con mi quebranto.

Objetos predilectos
de mi cariño

os he perdido á todos
siendo muy niño.
¡Padres...hermados...!
Os llamo y me responden
ecos lejanos

que de la brisa en alas
santandirena
llegan hasta mi oído:
—En la divina
región gozando
están: por todos ellos
vive rezando.

Y rezando por todos
viví llorando
y á la traidora muerte
desafiando
y mis suspiros
se perdieron del viento
entre los jiros.

Ahogar quise mis penas
en los placeres:
encontré en mi camino
muchas mujeres
bellas, divinas;
más ¡ay! en vez de flores,
solo hallé espinas.

Por el mar de la vida
sin rumbo cierto
bogueé, buscando un faro,
buscando un puerto;
más mi falucho
estrellóse en las rocas
del infortunio.

Joven; pero abatido
por los dolores:
sin ilusión ni amigos,
falto de amores,
mi triste pecho
sin fé y sin esperanza
quedó deshecho.

Y cuando ya mi alma
con rabia loca
juraba contra el cielo,...
tu dulce boca
blanda sonrisa
dibujó y un suspiro
trajo la brisa.

Y desde aquel momento
que en raudal giro
hasta mí el viento trajo
tierno suspiro;...
mi triste alma
sonriendo á la vida
disfrutó calma.

ARCHIOLE.

Tomamos de *El Liberal*:

Canalejas, académico.

Anoche eligió la Academia de la Lengua al señor Canalejas miembro de número de la docta Corporación.

Esta elección será aplaudida por el público ilustrado, en justa correspondencia á los grandes méritos del candidato elegido.

El señor Canalejas representa en la cultura española un elemento activo de verdadera importancia. Aparte de su significación política, su personalidad se destaca con relieve propio en la oratoria, en la disertación, en el estudio, en la difusión de ideas, en la defensa de la mentalidad progresiva y fecunda por todos los medios de la vida moderna.

Con Canalejas volverá á entrar en la Academia una ráfaga de intelectualidad vigorosa, batida en las grandes luchas de saber, de la discusión y de la propaganda.

La Academia ha revelado en esta elección, no sólo un gran acierto, sino una perfecta conformidad con la opinión.

LA CRISIS

—):(<—

Más negativas.

Empezó el general Azcárraga por ofrecer una cartera á su amigo y vecino el señor Allendesalazar, sin que lograra convencerle para que la aceptara.

A las nueve salió el general de su domicilio, dirigiéndose á casa del señor Rodríguez San Pedro. También el exministro de Estado se negó á entrar en el nuevo Gobierno.

A cuestras con estas dos negativas marchó el señor Azcárraga á casa del señor Dato. Inútil resultó también esta visita, pues el exministro de la Gobernación no accedió á los deseos del general. Continuó la peregrinación, enderezando sus pasos á la casa del señor Osma, donde se encontró con idéntica negativa.

Desde allí se dirigió al domicilio del señor Villaverde, donde le esperaba el mismo resultado.

El señor Villaverde, á quien el general Azcárraga pidió que le designara algún amigo para ministro, se negó en absoluto.

El nuevo jefe del Gobierno pretendía que fueran ministros los señores Besada y Cobián.

Aún después de la negativa del señor Villaverde, el general Azcárraga envió emisarios para ofrecer la cartera de Hacienda al señor Besada y la de Marina al señor Cobián. La respuesta de ambos señores fué, como la de todos los anteriores, negativa.

Encaminóse el presidente del Senado á casa del señor Maura, celebrando con éste una breve conferencia, en la cual le expuso lo difícil que iba resultando el encargo de formar Gobierno.

Terminada la entrevista, se fué don Marcelo á su casa, donde le esperaban el señor Sánchez de Toca y el marqués de Pidal.

Otra nueva negativa le esperaba al general Azcárraga, la de su amigo el marqués de Pidal, que tampoco quiere ser ministro. Será presidente del Senado.

En Palacio.

El jefe dimisionario del Gobierno llegó á Palacio á las doce de la mañana, estando un cuarto de hora próximamente.

Tanto á la entrada como á la salida hablaron con él los periodistas, haciendo el señor Maura sus correspondientes chistes y frases, de calderilla folsa, de que también hacemos gracias á nuestros lectores.

Momentos después llegaba el general Azcárraga, demostrando en su semblante tanto disgusto como cansancio.

Dijo que no llevaba la lista del ministerio; que toda la mañana se la había pasado de casa en casa, y que iba á dar cuenta al rey de los trabajos realizados.

La entrevista duró media hora. El general Azcárraga expuso al rey las dificultades con que tropezaba, lo imposible que le era formar un gabinete de concentración, como deseaba, y la negativa que encontraba en todas.

El rey le dijo entonces que formara Gobierno con los elementos que pudiera, y con la reiteración del encargo en esta forma salió de Palacio el general Azcárraga.

En casa de Azcárraga.

Los alrededores de la casa del general Azcárraga se vieron todo el día concurridísimos de periodistas, políticos y curiosos que iban á saber noticias.

Fué un continuo entrar y salir de generales y personajes políticos, llamados por el jefe del futuro Gobierno.

Entre los visitantes estuvo el conde de San Bernardo, quien aseguró que no había aceptado la cartera que se le había ofrecido «porque no estaba para perder el tiempo».

También estuvieron los generales Martitegui, Sánchez Gomez y Villar, barajándose sus nombres para la cartera de Guerra.

Además, se dijo que se había teleografiado al general Zappino ofreciéndosela.

Sonaron muchos nombres, que omitimos para no cansar á nuestros lectores.

Otra vez á Palacio.

A las seis menos cuarto de la tarde entraba nuevamente en Palacio el general Azcárraga, para informar al rey de cómo iba en sus trabajos.

Según nuestros informes, el general sólo contaba en aquellos momentos con los señores Aguilar de Campó, Vadillo y Ugarte.

Era preciso convencer al conde de San Bernardo para que aceptara la cartera de Agricultura, al señor Cobián para la de Marina, y al señor Besada para la de Hacienda.

Al salir de Palacio el general Azcárraga parece que ya contaba con la seguridad de que accediera el conde de San Bernardo.

Había que convencer también al señor Besada, y para lograrlo fué más tarde el duque de Sotomayor al domicilio del lugarteniente del señor Villaverde.

Azcárraga y Romero Robledo.

A última hora de la tarde, estando en su despacho del Congreso el señor Romero Robledo, le visitó un emisario del general Azcárraga para ofrecerle una cartera para un amigo suyo y anunciarle que luego iría á su casa don Marcelo.

Efectivamente, á las siete y media de la noche llegaba al domicilio del presidente del Congreso su compañero el presidente del Senado.

Cuentan que el señor Romero Robledo agradeció al general Azcárraga su ofrecimiento, pero se excusó de aceptarlo, aunque reiterándole su apoyo incondicional desde la presidencia del Congreso.

La cartera de Marina.

Desde la casa del señor Romero Robledo se dirigió el general á la del señor Cobián, para insistir nuevamente en que aceptara la cartera de Marina.

El señor Cobián negóse por segunda vez á ello, exponiendo, entre otras razones, la de su estado de salud.

En previsión de esta negativa el general Azcárraga ofreció dicha cartera por telégrafo al señor Viniestra, asegurándose por algunos que también se ha consultado al capitán general del Ferrol, señor marqués del Real Tesoro.

Y afortunadamente para el señor Azcárraga terminó su visiteo, marchándose á su casa, de donde ya no salió en toda la noche.

Ultimando el ministerio

Hasta las doce de la noche no cesaron de entrar y salir hombres políticos en casa del presidente del Senado.

Allí estuvieron el conde de San Bernardo, sin duda para decir que aceptaba la cartera de Agricultura; el duque de Sotomayor, para dar cuenta de su gestión negativa cerca del señor Besada; el señor Dato llevando al señor Lacierva, y los señores marqueses de Aguilar de Campó y Vadillo, Ugarte, general Villar y otros.

El nuevo gabinete

Esta madrugada se daba como segura la siguiente lista del nuevo ministerio:

Presidencia y Marina.—Señor general Azcárraga.

La cartera de Marina la ocupará el presidente unos días hasta que llegue a Madrid el general de la armada señor Viniestra, director del Observatorio de San Fernando.

Estado.—Marqués de Aguilar de Campóo.

Gracia y Justicia.—D. Javier Ugarte.

Gobernación.—Marqués de Vadillo.

Guerra.—General Villar.

Agricultura.—Conde de San Bernardo.

Instrucción pública.—D. Juan Lacierva.

A las doce de la noche parece que aún estaba por cubrir esta cartera.

A dicha hora, el general Azcárraga insistía cerca del señor Allendesalazar para que la aceptara; pero desconfiaba de lograrlo.

Dijose que si esta gestión resultaba infructuosa, se la ofrecería la cartera de Hacienda al señor Castellano.

Este será trabajo que hoy por la mañana realizará el general Azcárraga, no siendo de extrañar que a última hora, como ocurre siempre, haya variación en el acoplamiento de los nuevos ministros.

Con alguna insistencia se dijo por la madrugada que no tendrá nada de extraño la entrada en el ministerio de algún amigo del señor Romero Robledo.

La lista del nuevo Gobierno la ha llevado el general Azcárraga a las once de la mañana y los ministros jurarán por la tarde.

Las Cortes.

El nuevo jefe del Gobierno no tiene aún plan determinado respecto a las sesiones de Cortes.

Su actitud en este asunto dependerá seguramente de lo que quiera el señor Maura.

La mayoría de los prohombres conservadores, entre ellos los señores Silvela, Romero Robledo y Drto, le han aconsejado que se limite a leer el decreto suspendiendo las sesiones, y que no abra las Cortes.

No será probablemente, de este parecer el señor Maura, quien, según sus amigos, desea vivamente que venga cuanto antes la discusión sobre la crisis.

Más nombramientos.

Dase como seguro el nombramiento del marqués del Pidal para la presidencia del Senado, del conde de Albay para el Gobierno de Madrid y del marqués del Pórgo para la Alcaldía.

Sección de noticias.

Lista de suscripción para socorro de las clases necesitadas:

- D. Segundo Gila, 25 pesetas por una vez.
- D. Fructuoso Mora, 10 por una vez.
- D. Jesualdo Martínez Vivas, 5 mensuales.

Conferencias dominicales

La que se ha de celebrar el domingo próximo a las once de la mañana en el local de la Escuela de Ochoa Ondátegui, estará a cargo del ilustrado doctor en medicina nuestro querido amigo don Luis Gil Terradillos y versará sobre el tema «La tuberculosis y el obrero.»

Ayer salió para Madrid el Gobernador civil don Mateo Silvela, que ha presentado la dimisión de su cargo, habiendo quedado al frente del Gobierno el secretario del mismo don Tirso Alonso.

En el Gobierno civil se ha recibido el siguiente telegrama que nos ha sido facilitado galantemente por el señor Gobernador interino a quien agradecemos la deferencia que con nosotros ha tenido, a la vez que damos la enhorabuena a los obreros segovianos, y las gracias al señor Don Mateo Silvela que ha gestionado con insistencia la resolución que tanto favorece a esta capital.

El telegrama dice así:
He mandado librar ocho mil pesetas con destino a conservación de carreteras y empleo de jornales en esa provincia, con el fin de remediar en lo posible la crisis obrera porque atravesamos.

Nuestro buen amigo don Pedro Herrero, alcalde de Pinarejos, se halla curado del flemón diluso que ha padecido en el tercio superior del muslo derecho, y mañana regresará al pueblo acompañado de su hermano don Agustín que se halla desde hace días en esta ciudad.

Celebramos el restablecimiento de nuestro amigo y le deseamos buen viaje.

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica nuestro compañero de redacción don Angel Cabrero Rubio, a quien deseamos muchas felicidades y que celebre muchos aniversarios de su nacimiento.

Nuestro corresponsal en Madrid nos remitió a las 13 y 45 el siguiente telegrama que expusimos al público.

S. M. el Rey y aprobado el siguiente gabinete: Marina y Presidencia, Azcárraga.—Estado, Campóo.—Justicia, Ugarte.—Gobernación, Vadillo.—Guerra, Villar. Instrucción, Lacierva.—Agricultura, Cárdenas.—Hacienda, Castellanos.

Con el carácter de irrevocable ha presentado su dimisión el alcalde de esta Capital don Saturio Entero Hernanz.

Ayer fueron impuestas por la alcaldía cuatro multas por infringir la ley de pesas y medidas y otra por abandono de una caballería en la vía pública.

En la noche del 13 del corriente, le fueron robados al vecino de Aguilafuente don Luis Rico de Santos, de diez a doce fanegas de trigo de una panera que tiene dentro de su misma casa sin que se notara violencia en las puertas.

La Guardia civil en unión del Juez municipal hace activas pesquisas para averiguar quien pueda ser el autor ó autores del referido robo, sin que que hasta la fecha y a pesar de haberse practicado un reconocimiento en casa de los vecinos de aquella, hayan dado resultado alguno para esclarecer el hecho.

Se curan todas las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal del Doctor Sacristán.

Por la Guardia civil ha sido puesto a disposición del Juzgado municipal de Luguna Rodrigo, el vecino de Etreros, Eladio Rojo, por encontrarle cazando con una escopeta, sin licencia para ello.

Se encuentra entre nosotros, con el fin de gestionar asuntos particulares, nuestro buen amigo de Fuenterrebollo don Pio Arturo García Hernandez.

Ha sido denunciado al Juez municipal de San Ildefonso, el vecino del mismo Agustín Corral, por encontrarle con un roble cortado en trozos y cargado en una caballería, en el sitio denominado «Puente negro» en los montes pertenecientes a Real Patrimonio.

La suscripción iniciada por el señor gobernador para socorrer a la clase obrera, asciende hasta el día de hoy a 4.755 pesetas.

Gran Hotel Burgalesa.
Plaza Mayor, frente al Ayuntamiento.

Participa a su numerosa clientela que desde el primero del corriente, fija el precio de 350 pesetas en adelante para los huéspedes fijos.

Todas las habitaciones son espaciosas, luz eléctrica y excelente cocina. Servicio esmerado.

El 10 del corriente le fueron robadas dos gallinas al vecino de Armuña don Matias Segoviano Rubio, ignorándose quien sea el autor ó autores del mencionado robo.

En la noche del 9 del actual, se promovió una reyerta entre varios jóvenes en Zarzuela del Monte, resultando de la misma, heridos los hermanos Cesáreo y Lorenzo Bermejo, el primero con dos heridas, una en el hombro izquierdo y otra en la región mamaria del mismo lado de pronóstico reservado, y el segundo en la cabeza de carácter leve.

Por el Juzgado de dicho pueblo se instruyen diligencias en averiguación del autor ó autores de las mencionadas heridas.

Casa de Socorro
A las dos y media de la tarde de ayer fué curado Julio Díez Dieguez de una herida contusa en el dedo anular, que se produjo casualmente al cerrar una puerta. Después de curado pasó a su domicilio.

Kramerina de Pino-Higiene de la boca y **Ron quina Pino**, se venden en la droguería de don Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus, 7.

EL MEJOR POSTRE

Higos de FRAGA, primera superiores a 3'25 pesetas caja de cinco kilos. LOS CATALANES.

ESTACION METEOROLOGICA DE SEGOVIA
Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 12 de Diciembre de 1904.

A las nueve de la mañana.

Barómetro reducido a 0°	682'93
Temperatura del aire	5,0
Id. máxima al sol del día anterior	12,2
Id. id. a la sombra	8,9
Id. mínima noche última	2,2
Id. id. a cielo descubierto	1,6
Viento, dirección	E
Euerza aproximada	Calma
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas	
Estado del cielo	Nubuloso

CONFERENCIA TELEFÓNICA.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid 5 tarde.
EL NUEVO GABINETE.

La opinión ha acogido poco favorablemente al nuevo Gabinete, pues se juzga que, sal-

vo excepción, ninguno de los Ministros que le constituyen tienen la significación necesaria para ser consejeros responsables del Rey. Todos ven en el nuevo Gobierno, un Gobierno anodino con tintes excesivamente ultramontanos.

EL JURAMENTO
Los nuevos ministros jurarán esta tarde a las seis. El general Viniestra, jefe del departamento gaditano, ha teleografiado aceptando la cartera de Marina, que será desempeñada interinamente por el Presidente, en tanto llega a Madrid el sustituto de Ferrandiz.

EL PRIMER CONSEJO.
Nada más que preste juramento el Gabinete se reunirán los Ministros en Consejo en casa del general Azcárraga.

SUSPENSIÓN DE SESIONES
Se avisará a los dipntados para que asistan a las sesiones de los cuerpos colegisladores que probablemente se celebrará mañana, y en las que se dará cuenta de la crisis y de la constitución del nuevo Gobierno leyéndose enseguida el decreto de suspensión de sesiones.

La razón de la suspensión de sesiones está en que el actual Gobierno no resistiría los combates de las oposiciones ni dos días.

Por esto la opinión ha acogido desfavorablemente a los ministros que preside Azcárraga, pues hallándose el país necesario de reformas legislativas se encuentran ahora con que se cierran las Cortes.

ALTOS CARGOS.
En concreto nada se sabe de la provisión de altos cargos, haciéndose miles de cálculos y conjeturas.

Únicamente se da como seguro el nombramiento de presidente del Senado a favor del marqués de Pidal.

Se dice que el marqués de Portargo desompeará la Alcaldía de Madrid y el conde de Albay irá al Gobierno civil, ó a alguna subsecretaría, para las que suenan varios nombres: pero ninguno fundado hasta ahora:

LA BOLSA Y EL GOBIERNO
En la Bolsa se ha acogido con tranquilidad la noticia del Gobierno Azcárraga, pues los valores no han sufrido variación.

OBSEQUIO A SOBERANOS
El Presidente de la República francesa Mr. Joubert y su esposa han obsequiado hoy con un banquete a los reyes de Portugal, en el que Loubet brindó por los monarcas portugueses y el pueblo que rigen.

El rey Carlos brindó por la prosperidad de Francia y por el presidente de la República.

NUEVO TRATADO.
De Bélgica dicen que en breve se firmará un tratado de arbitraje entre España y los Estados Unidos.

DIMISIÓN DE UN GOBIERNO.
De Santiago de Chile telegrafian diciendo que el Gobierno de aquella República ha presentado su dimisión.

DESDE LIMA.
Dicen de esta población que en el presu-

puesto aprobado se consignan 60.000 liras para la compra de armamento.

SUBLEVACION.
Telegramas de Filadelfia dan cuenta de un motín habido en un departamento marítimo por el que han resultado varios marinos heridos.

HUELGAS
En Alicante y Castellón continúan las huelgas tomando proporciones, en Valencia ha surgido por el hambre temiéndose sea general; la Diputación ha acordado conceder 50.000 pesetas para remediar la situación.

CONDECORACION
Telegrafian de Londres que se ha concedido la gran Cruz de San Carlos, al hijo del conde de León Tolstoy.

VISITA AL PAPA
Hoy ha celebrado una larga conferencia con Su Santidad el general de los hermanos absolutacionistas.

GUERRA RUSO-JAPONESA
De París dicen que la caballería rusa ha emprendido un movimiento envolvente.

Noticias de origen inglés comunican que los japoneses se preparan a una gran batalla. La situación de Port-Arthur se hace cada día más difícil.

Los delegados de algunas naciones se han refugiado en el crucero argentino Puente de Plata.

Los japoneses en la semana pasada han tenido 15 oficiales y 78 soldados heridos. La colonia japonesa ha sido atacada.

BOLSA
Interior, 77'35; Exterior, 77'40 Amortizable, 97'50.

París a la vista 36'10. Londres a la vista 36'20.

GENÉROS A MONTONES

Para el lunes 19 del corriente se inaugura el nuevo local, (Juan Bravo, 48) comercio de tegidos, con este motivo, se pondrán a la venta grandes partidas de género que hoy han recibido procedentes de una importante quiebra de Aranjuez, hasta el referido día 19 con el fin de aminorar existencias.

Se venderán parte de estos géneros en el **Café de San Martín.**

El dueño de este establecimiento se propone favorecer a su clientela. A pesar de lo muy barato que esta casa vende hasta el día 22 a las doce de la mañana, regala una participación de 25 céntimos por cada 5 pesetas que se hagan de gasto, estas participaciones corresponden al

Número 24.289
de la lotería de Navidad, ó sea para el 23 del presente mes y año.

Nada, la suerte la tensis muy cerca comprando géneros muy baratos, hoy en el café de San Martín, y el lunes Juan Bravo, 48.

GERMAN ELIAS
Imp. de EL DEFENSOR, San Agustín, 3

LA ASEGURADORA ESPAÑOLA

Compañía Nacional de Seguros a prima fija
Capital 5000.000 pesetas.

Director de la Sucursal Julián Ramos, Plazuela de Colmenares número 6, principal.—Segovia.

"HISTÓGENOL,"
Nuevo medicamento antituberculoso preparado **POR LLOVET.**

ELIXIR a base de *arrhenal* y *nucleína*: constituye este preparado el agente medicinal más eficaz, como poderoso estimulante de la nutrición y asimilación empleándose con resultado muy satisfactorio en las enfermedades consultivas y estados de desnutrición: aumenta el apetito, las fuerzas y el peso del cuerpo, mejorando de un modo muy notable el estado general.

Se emplea el HISTÓGENOL en la *tuberculosis, bronquitis, anemia, neurastenia, escrófula, raquitismo, paludismo, diabetes, etc.*, y siempre como el más poderoso tónico-reconstituyente de los organismos empobrecidos ó debilitados.

PRECIO 10 PESETAS FRASCO
DEPOSITO: *Farmacia Llovet*: Escuderos, 4.—Segovia.

SECCION DE ANUNCIOS

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia grástica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y ha mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

VINO DE PEPTONA

El mejor peptógeno y nutritivo restaurador de las fuerzas, apetito y digestión, preparado con vino de Málaga destilado y peptona fresca.

FRASCO 2 PESETAS
Farmacia de Torre Bartolomé, Juan Bravo 47
Droguería, Plaza Mayor, 3.

AMA DE CRIA

Primeriza de 23 años, leche de dos meses, se ofrece para criar en su casa, en un pueblo de esta provincia.

En la Administración de este periódico se dará razón.

SASTRERIA MADRILEÑA
de

CRISANTO BERROCAL

JUAN BRAVO 29.- SEGOVIA.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.

Buen corte y economía.
Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29.- Segovia

Medicamentos granulados

de
TORRE BARTOLOMÉ

Glicerosulfato de Cal, Tónico Antineurasténico, 2 pesetas frasco.

Glicerosulfato de Cal.—Potasa, Sosa y Hierro regenerador del fósforo, reconstituyente general frasco dos pesetas

Nuez de Cola.—Tónico del sistema muscular y regulador del corazón frasco 2'75 pesetas.

Lecitina de huevo u ovolectina, 4 pesetas frasco.
FARMACIA TORRE,
JUAN BRAVO, 47. DROGUERÍA, PLAZA MAYOR

POLONIO DE LUCAS

Recibe toda clase de encargos de Madrid á Segovia y vice-versa.

En Segovia: Reoyo 4. Tienda de vinos. En Madrid. Siete de Julio, 3.—Sastrería.

ADRIÁN RAMIREZ

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 36

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE.

ADRIAN RAMIREZ

AMA DE CRIA

De 20 años de edad, leche fresca, ofrece sus servicios para casa de los padres.

En la Redacción de este periódico informarán.

Pastillas comprimidas

de Clorato de Potasa y cloro-boro-sódicas á la co-caina y mentol.—Indicadas en las enfermedades de la boca y garganta á 0'30 y 0'75 la cajr.

Pastillas de Ruibarbo comprimidas. Purgante laxante, caja 0,75.

Farmacia de Torre Bartolomé, Juan Bravo 47 y Droguería de Torre, Plaza Mayor 3.

CASTRALGINE

ELIXIR ESTOMOCAL

López Caro

10 reales frasco

Milagroso para la curación radical de todas las enfermedades del Estómago e Intestinos, abre el apetito, sin rival, tonifica y ayuda la digestión

Verdaderamente puedo afirmar y afirmo que cura el 89 por 100, viéndose sus efectos al primer frasco.

Pídase en Farmacias y Droguerías de Vigo y Segovia. Depósito de especialidades Madrid y autor Santiago.

¡Jamás serán chasqueados con su uso!

Antes de comer todo el mundo debe tomar una copita López Caro, si quiere comer y digerir con abundancia.—Éxito asombroso.

NOTA: Si la necesidad algún día me obligó á dar la fórmula de este maravilloso invento, cónstele á todos, que no iba á ser tan poco precavido que se la diese íntegra, así es que el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del Estómago, Intestinos e Hígado es el Elixir Estomocal Lopez Caro, GastralGINE.
Venta: Farmacia de Don Julio de la Torre.

A los Médicos.

En la clínica establecida en el parque de Madrid, se están obteniendo resultados maravillosos en la curación de la ciática y del reumatismo articular por medio de las inyecciones de SUERO OXIGENADO.

Durante el curso de 1903 á 1904, se han prestado 7566 asistencias y se han aplicado 38130 inyecciones á 1141 enfermos en las cuales se han gastado 7626 litros de suero oxigenado.

A los médicos que quieran emplear este nuevo tratamiento, se les darán instrucciones y se les facilitan en ALQUILER ó VENTA los aparatos adecuados al mismo. Díjense al Médico Director de las Aguas Oxigenadas—Retiro.—Madrid.

Géneros de Ultramarinos

de
ZOILO GARCIA BAJO

56, JUAN BRAVO, 56.—SEGOVIA.

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento del público que tiene el legítimo bacalao de Escocia, conservas de frutas de las mas renombradas fábricas, arroces de bomba, alubias del Barco azúcares de caña, chocolates de varias marcas, y en fin cuantos artículos encierra el gremio de Coloniales.

NO CONFUNDIRSE 56, JUAN BRAVO, 56.

COMPANIA FRANCESA DEL "FÉNIX,"

SEGUROS

CONTRA INCENDIOS

SOBRE LA VIDA

FUNDADA

AUTORIZADA

—EN 1819—

—EN 1844—

Representante en Segovia

Don Benigno López Tobar, José Zorrilla, 23.

DISPENSARIO VILLA-ENRIQUÉTA

Cantalejo.-Provincia de Segovia.

Director propietario

Don Julian Grimau de Urssa

Consulta gratis á los tísicos.

A los demás á precios económicos. Se practican toda clase de operaciones.

Cura de la matriz por un procedimiento especial del señor Grimau, especialista en estas enfermedades, en las de niños, en las del pecho y crónicas.

Los médicos del Dispensario señores Cabello, Para y Perdiguero, se dedican á las especialidades de la vista, del estómago, corazón y operaciones.

Horas de consultas todos los días de once á una y de tres á cinco. Los viernes día de mercado en Cantalejo toda la tarde

IMPRESA DE

EL DEFENSOR

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA

Tiene amplia información telefónica y corresponsales en los principales mercados de Cereales, se admiten esquelas de funeral hasta las seis de la tarde. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores, publica artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos. No se devuelven los originales. Toda la correspondencia literaria y política á don Eulogio Martín Higuera. La administrativa á don Santiago Cuenca-Segovia

San Agustín, número 3

SEGOVIA